学校だより

明るく 元気に たくましく

平成25年5月27日発行

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

多目的ホール2から望む似島

TEL 082-250-7101 E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-250-7102 ホームページ: http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/

日が長くなり、日ざしはすっかり夏を思わせます。保護者の皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。これから梅雨に入り、気温や湿度の上昇とともに体調を崩しやすい時期を迎えます。児童生徒とともに私たち大人も食事や睡眠時間をしっかりとり、規則正しい生活に心掛けたいものです。また、大雨等に対しても十分に警戒する必要があります。児童生徒が安全に学校生活を送ることができるよう、職員一同細心の注意を払ってまいりますので、御家庭におかれましても十分気を付けていただきますようよろしくお願いします。

□ 視察



昨年度は日本全国から約3,700名の方が本校の視察のために来校されました。3月にはロシア共和国の研究者10名や台湾の特別支援学校の校長先生4名を含む16名の訪日教育旅行団の視察もありました。本年度も広島市副市長荒本 徹哉 様をはじめ、広島市、広島県だけでなく、日本各地の教育関係者が来校されています。また、5月15日

(水)には広島大学大学院教育学研究科特別支援教育講座教授の 落合 俊郎 様とロシア共和国のウラル大学副学長や特別支援教育の教授等8名の方が来校されました。校長室で本校の学校概要について御説明申し上げた後、学校の施設・設備を見学していただきました。皆さん本校教育の細部に至る質問をされたり、日本一を誇る本校の施設・設備を記録に残そうとたくさん写真を撮られたりするなど大変熱心で、私も一生懸命説明させていただきました。

□ PTA総会開催

5月21日(火)に、平成25年度PTA総会を開催しました。お忙しい中、95名の方々に御参会いただきました。総会におきましては、学校経営計画の説明の中で、子どもたちがもてる力を最大限に発揮できるように、また、子どもたちが分かって動けるように専門性の向上に努め、子どもたちが卒業後に社会の中で生き生きと生活できるよう、全職員で努力をしていく決意を述べさせていただきました。

議案につきましては全て承認されました。総会を欠席された方は、お配りしております総会資料を御覧ください。

これまで旧役員の皆様には大変お世話になりました。心よりお礼申し上げます。引き続きお世話になる役員の皆様、また今年度からお世話になります新役員の皆様、今後ともPTA活動の充実に向け、お力添えを賜りますようよろしくお願いします。



□ ともはと号来校



昨年10月から広島市立中央図書館の自動車図書館ともはと号が月1回来校し、本校の読書活動推進に向けて大きな力をいただいているところですが、本年度も来校していただけることとなりました。すでに4月、5月と来校していただき、5月10日(金)からは広島市立中央図書館のスタッフの方によるお話し会もスタートしました。

このお話し会を児童生徒は大変楽しみにしており、小・中学部の児童生徒を中心に多くの子どもたちがプレイルーム1・2に集まり、身を乗り出すようにしてスタッフの方のお話を聴いていました。また、本を借りることを楽しみにしている児童生徒も多く、児童生徒は選んだ本を大事そうに抱えてスタッフの方のところへ持って行き、緊張しながらも順番とルールを守って借りる手続きを行っていました。ともはと号の来校は読書活動の推進だけでなく、校内において自然な形で社会的な体験ができるすばらしい学習機会となっています。広島市立中央図書館のスタッフの皆様今年もよろしくお願いします。

口 定期健康診断









内科検診をしてくださる牛尾学校医

整形外科検診をしてくださる福原学校医

歯科検診の手順を写真カードで確認

歯磨きと同じように口を開けて

現在、定期健康診断が行われている最中です。検診の際には各学級や会場で絵カード等を使って検診の受け方の確認をしたり、会場では並ぶ場所や診てもらう位置が視覚的に分かるように環境を整え構造化を図りながら児童生徒が「分かって動ける」「分かって待てる」支援を行っています。また、牛尾剛士学校医を始め、各学校医の先生方には児童生徒が恐怖心をもたせないような工夫や児童生徒に合わせた懇切丁寧な検診をしていただいており、学校医の先生方には本当に感謝しております。ありがとうございます。児童生徒も検診内容を理解し、順番を待つことも含めて頑張って検診を受けています。

口 広島県特別支援学校教育研究会総会



5月15日(水)に本校のプレイルーム3に、県内すべての特別支援学校から校長と担当の先生方が集まり、平成25年度広島県特別支援学校教育研究会総会を行いました。総会では昨年度の事業報告等を行い、本年度の役員や計画等を決定しました。本年度は本校が事務局校となっており、私、中尾が会長に就任いたしました。研究会では研究スタッフを公募し、県内の特別支援学校の先生方が一緒になって研究を進め、その研究成果を12月26日(木)に県民文化センターで発表し、会員で共有します。本年度、本校はそのお世話をさせていただきます。県内の特別支援学校の先生方と交流を深めながら切磋琢磨し、

広島県全体の特別支援学校の教育水準を高めていきたいと考えています。なお、広島県特別支援学校教育研究会の研究内容等は広島県教育委員会のホームページのリンク集「学校教育研究団体」の中の「特別支援学校教育研究会」に随時アップしていきます。

□ 挨拶運動

5月20日(月)~5月24日(金)の間、高等部生徒会執行部を中心に朝の挨拶運動が行われました。「おはようございます。」と大きな声で朝の挨拶をする執行部に対して、みんな大きな声や動作で挨拶を返していました。挨拶は社会生活の基本です。就労の際も挨拶ができるということは大きなポイントとなります。学級でも常日頃から挨拶の指導を行っています。学校を訪れた方々からは「児童生徒の皆さんの明るい挨拶がとても気持ちがいいですね。」とお褒めの言葉を毎回いただいています。私たち教職員も生徒の模範となるような挨拶を心がけていきたいと思います。



□ 水泳指導開始

5月20日(月)から水泳指導が始まりました。待ちに待っていた児童生徒も多いのではないかと思います。右の写真は小学部3年生の授業の写真です。水のちょっと苦手な児童と泳ぐのが大好きな児童に分かれての指導場面です。水温は年間を通じて28 $^{\circ}$ $^{\circ}$ $^{\circ}$ 前後に設定します。水泳の指導はこれから11月28日(金)まで各学年等で行われます。



○ 御来校いただいた方々(教育相談での見学は除いています。)

日 付	団 体 名 等	人数
5月 9日(木)	広島市教育委員(委員長含む5名)	11名
5月15日(水)	ロシア共和国ウラル大学副学長及び教授等	8名
5月15日(水)	広島県特別支援学校教育研究会	40名
5月21日(火)	佐伯区民生委員協議会福祉部会	43名
5月28日(火)	広島市企画総務局人事課、教育委員会総務課(予定)	15名

- ※ 5月9日(木)の広島市教育委員様の本校視察の様子は広島市教育委員会のホームページに掲載されています。
- ※ 6月は小・中学部の参観日や高等部の体育祭もあります。多くの御家族の方の来校をお待ちしています。